

Fermiers

d'un FERMIER
représentant.
n'aurez à faire
vous n'avez
voyons à tous
de district ira
Nous vous aide-

Empire

turner et le plus
ait sur le mar-
ous sera écrite
e.
moisson, vous
lques piastres.
empêche pas de
d'argent à dé-
près que les ma-
offert de meil-

tor Com-

Winnipeg, Man.

fant a raison.
n, c'est un motif
l'assomme.
a ses manches de

our une attaque?
fant n'a jamais fait
veut l'éclopper, c'
... Ça me ferait
tomber un peu le

es poings, fit pru-
ver Trécor.
r, faudra voir; en
diablement amu-

les deux compa-
nient ces paroles à
n répliquait d'une

es conditions?
erai plus à l'atelier.
n loue une cham-
de la Belle-Etoile!
à la forge à la mé-
t Kadoc.

oucherai ma paie.
ne poussa une for-
rire.
une paie t pourquoi

te travaille.
travail, tu me le
!
s dois rien, vous
père.
apprenti!...
ans avoir signé de
le reste pas appren-
un jour vient où
er.
ble, mais il faut sa-
pour cela.

es bon à faire du
s outils, à...
is bon à rien, dit
bi me chargez-vous
esognes difficiles?
mais fait que des

s ces brouilles-là,
iez pas confiées à
doc!
e Borgne, nous hu-
r hasard, Jean l'En-

forgeron s'injec-
eux sortaient de l'
tant il était sur le
ancer sur Patira;
qu'il éprouvait une
ance à doubler la

DOMINION EXHIBITION
ST. JOHN, N.B.
SEPT. 5TH TO 15TH



WATCH FOR THE GRAND OPENING

BIGGEST, BEST, MOST IMPORTANT FAIR
EVER HELD IN EASTERN CANADA.

Les Entrées pour les Produits Agricoles et
les Animaux se ferment le 1^{er} Aout

NEW BUILDINGS—NEW ARRANGEMENTS

If Intending Exhibitor or Concessionaire

Write For Complete Prize List.

Excursions and low Rates from Everywhere.

somme de sa haine, afin de la satisfaisait avec usure.

—Le maître n'a point songé à vous humilier, Trécor, dit Patira, il a voulu seulement éprouver ma capacité... Vous souvenez-vous qu'il y a six mois de cela à peu près le maître m'a donné trois jours de congé?... C'était assez extraordinaire, il faut en prévenir... J'en ai profité comme quelqu'un qui n'a pas l'habitude d'un tel bonheur... Pendant ces trois jours, j'ai couru avec les enfants à travers landes et bois... Ce fut un beau temps, un vrai beau temps pour le pauvre apprenti! Mais vous pensez bien que Jean l'Enclume avait ses raisons pour se départir de ses sévérités... Pour la première fois de sa vie, il faisait appel au talent de son apprenti... et à sa discrétion...

D'écarlate qu'il était, le visage de Jean devint pâle.

—Assez! fit-il, assez!
—Pas du tout, dit Trécor; nous voulons apprendre pourquoi tu avais besoin de la discrétion de Patira.

L'enfant regarda son maître bien en face et poursuivit:
—Il s'agissait d'une clef à forger... une clef faite, non pas sur modèle, mais sur empreinte... et commandée par un grand seigneur un très-grand seigneur...

Patira n'eut pas le temps d'achever: Jean l'Enclume venait de le renverser sur le sol, et fouillant au hasard parmi les outils, il saisit un marteau dont sans nul doute il eût brayé la tête de l'enfant, si Kadoc et Trécor, le prenant chacun par une main, ne l'eussent forcé de lâcher sa victime et son arme.

—Je le tuerai! je vous dis que je veux le tuer! hurla Jean l'Enclume.

—Tu auras toujours le temps, dit Trécor.

—Me tuer! s'écria Patira. Je suis bien peu de chose, un orphelin, un mendiant, presque rien! mais si peu que je sois, croyez-vous que nul ne s'occuperait de moi? Un mouvement, une menace et je m'enfuis! Je cours à Coëtquen, je demande monseigneur Tanguy... Il exerce droit de haute et basse justice, et je lui dis...

Claudie s'approcha doucement de Patira:

—Ne te plains pas! ne dis rien! fit elle; Jean n'est pas injuste, il sait que tu ne saurais à cette heure être traité comme jadis... Moi et les petits, nous t'aimons bien!

Jean l'Enclume paraissait en proie à une lutte violente. Il croyait en ce moment Patira plus instruit qu'il ne l'était réellement de la marche faite par le comte Flo-

rent. Un mot pouvait le perdre. Son intérêt, sa haine, se livraient un rude combat. L'orgueil aussi lui défendait de céder. Ce fut donc avec un certain empressement qu'il profita de l'intervention de Claudie.

—Pourquoi ne pas s'expliquer, comme le dit ma femme?... Je suis vif, mais juste... Tu as fait une clef, eh bien! après? Crois-tu que Kadoc et Trécor ne sachent pas les faire, les clefs?... Tu as une tête de diable dans ton corps de gringalet... Est-il besoin de faire régler nos différents par le marquis Tanguy?... Tu veux une paie, et t'en donnera une: chaque semaine tu toucheras une pièce de trente sols.

—Trécor et Kadoc touchent un écu de six livres; j'en veux autant.

—C'est impossible! tu me ruinerais.

—Comme vous voudrez; je quitterai la maison... Tenez, tout à l'heure j'ai rencontré un forgeron ambulancier ayant bonne mine et bon cœur, j'en suis sûr... Nous nous arrangerons ensemble.

—Les petits te pleureraient, dit Claudie tout bas.

—Tu auras le gros écu, dit Jean d'une voix brève.

—Et je ne coucherai plus ici.

—Ça fera de la peine à la Flamme!

—Est-ce convenu? demanda Patira.

—C'est convenu, dit Jean.

—Et, ajouta l'enfant, si vous me battez encore...

—Et bien?

—Je me vengerai!

—Il le ferait, ma foi! il le ferait, murmura Trécor en se frottant les mains.

—C'est bien! dit Jean l'Enclume; je les conventions sont faites; allume le fourneau: voilà de la besogne diaboliquement en retard.

Patira mit tant d'activité à réparer le temps perdu, qu'en moins d'une demi-heure le soufflet, le foyer lança des flammes jusqu'au sommet de la haute cheminée, et les barres de fer rouge plochèrent sous le poids des marteaux.

Quand l'heure du repas fut venue, au lieu d'aller rejoindre la Flamme sur la botte de paille qui jadis leur servait de lit et de siège, Patira franchit le seuil de la chambre où Jean et sa famille prenaient leur repas.

Claudie attira l'enfant contre sa poitrine.

—Ne fais jamais de mal à Jean, dit-elle, ne le fais pas pour l'amour de moi. Je vous le promets, Claudie.

La jeune femme souleva les cheveux de l'enfant, regarda son front rayonnant de courage, ses yeux bleus animés d'une flamme sainte et virile, et murmura:

—Je ne te reconnais plus! tu me sem-

bles grandi et tout changé depuis que je ne t'ai vu... Tu es donc fort! tu as agi et parlé comme un homme... Je ne te demande pas ton secret, mais tu as un secret.

—Oui, Claudie, j'ai un secret, et sans trahir personne, je puis vous en apprendre une partie... Dieu m'a donné la garde d'un être plus faible que moi!

—Sainte charité! dit la jeune femme, tu fais toujours des miracles!

Patira prit silencieusement place à table, s'occupa des enfants, mangea rapidement, discrètement, puis rentra dans l'atelier le premier. Il ne put voir le geste menaçant de Jean l'Enclume, et tout fier d'avoir si bien réussi et de songer qu'à l'avenir Hervé serait à l'abri du besoin, il besogna tout le jour avec un infatigable courage.

Son cœur débordait de joie. Si la bataille avait été dure, la victoire lui restait complète, absolue. La franchise de Patira était trop sincère pour qu'il lui fût possible de soupçonner celle de Jean l'Enclume. Blanche lui avait révélé la valeur d'une parole donnée.

Ne sachant pas feindre, il ne se défiait pas. Sa souffrance l'avait rendu meilleur, comme elle fait des natures parfaites. La veille il se tourmentait du résultat de sa démarche; en somme, tout s'était bien passé. Il éprouvait une seule inquiétude: que devenait la comtesse Blanche? lui permettrait-elle bientôt de songer à sa propre délivrance? Sa voix était si faible, elle paraissait si épuisée lors de leur dernière entrevue, qu'il ne pouvait s'empêcher de frémir d'angoisse. La moitié de sa tâche seulement était accomplie, il demandait à Dieu le courage et le temps de l'achever.

Quand il eut pris son repas du soir, Patira se rendit près de l'étang et chanta, non pas un couplet, mais tous les couplets de la ballade.

Il espérait entendre un cri, un appel, un soupir...

Mais aucune réponse, aussi faible fût, ne frappa son oreille; la main de Blanche ne fit aucun signal à la fenêtre de la Tour-Ronde.

La nuit était sombre, les étoiles se cachaient sous de gros nuages, on eût dit qu'un orage approchait; une chaleur lourde, électrique, passait dans l'air par bouffées.

Patira devint mortellement triste; le pressentiment d'un malheur effrayant l'impression joyeuse ressentie pendant la journée, et il ne fallut rien moins que la pensée d'Hervé pour le décider à quitter les bords de l'étang.

Il était déjà tard; Patira pressa le pas, et pour rattraper le temps perdu, il grimpa le long des roches afin de gagner plus vite la grotte des pouliquets. S'il eût pris le temps de regarder en arrière, peut-être se serait-il effrayé en voyant deux ombres suivre également la route conduisant à la caverne maudite.

(A continuer)

Vieilles filles

Femmes chrétiennes, ayez conscience de votre admirable influence, exercez la partout, exercez-la toujours, exercez la jeunes filles, exercez la épouses et mères, exercez la religieuses, exercez la "vieilles filles."

"Vieille fille! au ciel, ce nom resplendira plus lumineux autour de certaines âmes que le titre de mère, car si le mariage est saint, plus sainte est la virginité, même gardée dans le monde.

"Cette vocation a son autorité. La parole de Jésus Christ assurant que celui qui embrasse la virginité devient semblable aux anges du ciel, ne dit pas que la virginité n'est possible que dans le cloître.

"Cette vocation a son but pratique. Que de bonnes œuvres ne sont faites que par la vierge chrétienne, et ne peuvent être faites dans toute leur perfection que par elle! Elle est placée à la tête de ces confréries qui préservent la jeunesse; son âge protège les jeunes filles, son expérience les éclaire; elle soutient, patronne et encourage les œuvres de charité, soulagement du corps et sanctification de l'âme.

"Cette vocation a sa raison d'être. Elle est souvent le résultat d'un magnifiquement rare dévouement; c'est pour ne pas quitter sa vieille mère, c'est pour élever ses jeunes frères, c'est pour rester l'humble et dévouée servante d'un frère que Dieu a appelé au sacerdoce, et travailler ainsi plus directement au salut des âmes, que la vierge chrétienne est devenue la "vieille fille."

"Cette vocation est le résultat impérieux que sentent quelques cœurs plus délicats que les autres, de n'aimer que Dieu et de n'être aimés que de lui.

"Continuez votre vie de sacrifice, ô filles de Dieu, continuez le comme les anges: faites peu de bruit, qu'on enten-



Notre département de merceries—Chemises, Cravates, Collets, Bretelles, etc., est aussi au complet.
Nous sommes toujours bien-aises de voir nos bons vieux amis et aussi de faire de nouveaux amis.
Faites-nous l'honneur d'entrer un instant.

D. J. DOIRON,
Bloc Comeau - - - Shediac.

de à peine vos pas et le son de vos paroles.

Vivez humbles, petites, ignorantes de tout ce qui est inutile à votre dévouement. Moins vous vous mêlez des autres, moins les autres se mêleront de vous et plus vous vivrez heureuses.

"Gardez la joie dans votre cœur et le sourire sur vos lèvres. Tante et grand-mère sont comme deux synonymes qui désignent les mêmes vertus, le même dévouement ingénieux, les mêmes délicatesses, la même condescendance.

(R. P. MONSABRÉ).

Nouvelles générales

Dans un récent message au congrès des Etats-Unis, le président Taft exhorte ce parlement à voter \$50,000 pour aider à étudier les causes de cette maladie mystérieuse, le cancer. On se rappelle que le feu roi Edouard avait il y a une couple d'années donné un million pour instituer une étude de la même maladie.

Le baron von Herse Martegg de Vienne a l'intention de proposer au monde scientifique la réforme du calendrier. Il désire diviser l'année en treize mois de quatre semaines. La semaine aura sept jours comme aujourd'hui mais le mois n'aura que vingt-huit jours, et l'année comptera 364 jours.

Le 365^{ème} jour, le baron propose d'en faire un congé universel hors du calendrier. D'après ce système, le premier jour de l'année, le premier jour de chaque mois et le premier jour de chaque semaine serait toujours un lundi. Les années bissextiles auraient deux jours de congé universel.

Il est dit que si tout l'argent du monde était partagé également entre tous les humains, chaque personne recevrait sept piastres et demie.

En 1908, la population du Canada a dépensé 56 millions environ dans la construction de nouvelles bâtisses—magasins, maisons, usines, etc. En 1909, cette dépense s'est élevée à 85 millions.

L'union politique et administrative des quatre colonies Transvaal, Cap de Bonne-Espérance, Natal et Orange Free State sous le nom des "Etats-Unis de l'Afrique Méridionale" est maintenant un fait accompli et une nouvelle nation sous l'égide de l'empire britannique a pris sa place au soleil. Le nouveau régime est calqué sur la constitu-

Printemps 1910

Nous sommes à débaler
1500 habillements d'enfants,
10 " de petits garçons,
400 " d'hommes,
300 paires de pantalons,
50 capots de printemps et d'automne.

Ce sont les meilleures marchandises, les plus belles variétés, et les meilleur marché qui se soit jamais vues.

Venez les voir.
Nous sommes aussi à débaler 15 caisses de chaussures des derniers goûts.

Aussi 30 doz. de Chapeaux et Casques—les célèbres chapeaux Buckley qui se vendaient \$3.00, et que nous détaillons à \$2.50 avec une garantie des fabricants.

Notre département de merceries—Chemises, Cravates, Collets, Bretelles, etc., est aussi au complet.
Nous sommes toujours bien-aises de voir nos bons vieux amis et aussi de faire de nouveaux amis.
Faites-nous l'honneur d'entrer un instant.

D. J. DOIRON,
Bloc Comeau - - - Shediac.

tion de la confédération canadienne: gouverneur-général, cabinet de ministres, sénat et chambre d'assemblée, législature ou conseil provincial. Le système représentatif est poussé plus loin qu'au Canada, car les sénateurs sont choisis tous les dix ans par les provinces. Le général Louis Botha, ex-chef militaire boër, a été appelé à former le premier cabinet de ministres.

La population de la nouvelle confédération contient 5,471,490 âmes, dont 1,188,570 de race blanche; et le reste se compose des naturels du pays. Il appartient aux blancs de traiter ces derniers avec douceur et patience; autrement les noirs pourraient bien jouer un mauvais tour et mettre en péril l'existence même de la nation nouvelle. Ils ont déjà un grief sérieux, en ce sens que sous la nouvelle constitution les gens d'origine européenne seuls ont droit de vote, le suffrage étant pour le moment refusé aux aborigènes.

On a tout raison de craindre que le jeune prince des Asturies, héritier du trône d'Espagne, est né sourd et muet.

M. Georges J. Desbarats vient d'abandonner sa position de sous-ministre de la marine et des pêcheries pour prendre celle de sous-ministre de la marine navale. M. Alex. Johnstone, ex-M. P. pour le Cap-Breton, remplace M. Desbarats aux pêcheries. L'hon. M. Brodeur reste ministre des deux départements. A l'automne, le gouvernement demandera des soumissions pour la construction de nos premiers navires de guerre.

A la récente convention de l'Association Médicale Américaine, les Drs Dyer et Hopkins, de la Louisiane, ont dit que la lèpre compte des victimes de nos jours dans presque tous les Etats de l'Union et qu'il est grandement temps qu'on s'occupe sérieusement de combattre le fléau.

Le rapport final de la dette et du revenu et de la dépense du Canada pour l'année fiscale terminée le 31 mars 1910 montre une dette de \$336,266,348, indiquant une augmentation de \$12,336,068 sur l'année précédente. Le revenu total a été de \$101,501,034 et la dépense totale \$113,524,843.